
УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
До завершения подписки на районную газету «Заво-

доуковские вести» на I полугодие 2015 года остаётся 
один месяц!  

Стоимость комплекта районки – прежняя:                                        
437 рублей 4 копейки на шесть месяцев.

Оформить подписку можно во всех отделениях По-
чты России и в отделе продаж газеты (ул. Береговая, 
27, каб. 101).

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
25/11 -13 -8 757
26/11 -6 -4 749
27/11 -16 -18 767
28/11 -30 -23 776

Çàâîäîóêîâñêèå 

Â ÅÑ Ò È
вторник, 25 ноября 2014 года, № 94 (9682), www.tyumedia.ru

 Общественно-политическая газета.   Основана в марте 1935 года.    Цена 8 руб. 40 коп. 6+

Прогноз синоптиков

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ
27 НОЯБРЯ – ДЕНЬ МОРСКОЙ ПЕХОТЫ

По качеству подготовки, мобильности и 
эффективности ведения боевых действий 
морпехи были и остаются равными де-
сантникам. 

Сама специфика службы обязывает их к от-
личной физической подготовке, виртуозному 
владению современными видами оружия, по-
стоянной готовности выполнить поставленные 
перед ними задачи. В следующем году этому 
роду береговых войск Военно-морского флота 
РФ исполнится 310 лет. История морской пехо-
ты началась с корабельных стрельцов, появив-
шихся в России ещё при Иване Грозном. В 1705 
году их необходимость на флоте узаконил Пётр 
Первый, издав указ о формировании морского 
полка. В годы Великой Отечественной войны в 
морской пехоте, прозванной противником «чёр-
ной смертью», насчитывалось уже свыше ста 
тысяч воинов. Отлично проявили себя морпе-
хи и в случившихся позднее локальных войнах 
и вооружённых конфликтах.

Год назад в состав районного совета вете-
ранов вошла первичная организация воинов 
запаса ВМФ и морской пехоты под председа-
тельством Олега Ермоленко (на снимке слева). 
По словам Олега Николаевича, из 77 учтён-
ных в списках моряков, 37 – морпехи. Кстати, 
на окружном празднике Военно-морского фло-
та последние были в большинстве.

 А морской пехотинец старший сержант запаса 
(главный старшина роты) Сергей Казанцев ниче-
го странного в этом не видит. Когда осенью 1978 
года его, студента первого курса Заводоуковского 
индустриально-педагогического техникума, при-
звали в армию, об этом роде войск он даже не 
слышал. Продвигаясь на Дальний Восток в эше-
лоне с другими тюменскими призывниками, счи-
тал, что служить придётся в команде одного из 
надводных кораблей. Сергей был готов к армии 
морально и физически. Уверенности добавляли 
выигранное первенство области в популярном 
тогда многоборье ГТО, успехи его волейбольной 
команды и звание кандидата в мастера спорта по 
плаванию. Кое-что новобранцу рассказал стар-
ший брат, отслуживший положенные три года на 

подлодке Северного флота. А имитацию воен-
ной формы морпеха Сергей примерил у фото-
графа во Владивостоке, куда тюменцы прибыли 
в ожидании «покупателей». Тогда в морскую пе-
хоту отбор был жёсткий, и, хоть Казанцев не до-
рос до заветных 185 сантиметров, седьмого но-
ября был уже в части. После подготовки в учеб-
ном центре под Хабаровском он вернулся в полк 
младшим сержантом, командиром боевой маши-
ны, оснащённой противотанковыми управляемы-
ми реактивными снарядами, и сразу попал в ре-
зерв командира полка. 

Сергей вспоминает, что физподготовка была 
как у десантников и включала семикилометро-
вые кроссы, марш-броски по сопкам с полной вы-
кладкой, рукопашный бой, греблю, стрельбы, па-
рашютные прыжки и полевые выходы. За успе-
хи в боевой и политической подготовке старший 
сержант Сергей Казанцев получил отпуск домой. 
Служба помнится ему не сверхнагрузками, а даль-
невосточными красотами со старыми китайскими 
поселениями на сопках и армейской дружбой. Он 
гордится званием морского пехотинца, но до сих 
пор завидует земляку и однополчанину Алексан-
дру Петрову, которому довелось нести боевое де-
журство на большом военном корабле.

Вернувшись домой, Казанцев окончил учёбу в 
техникуме, женился, 12 лет отработал на КСМ, 
чуть больше – на Севере и сегодня в свои 54 года 
снова ищет работу. В его семье нашёлся продол-
жатель морских традиций. Сын Сергей служил на 
Северном флоте во взводе охраны и обеспече-
ния подводных лодок. Оставшись на сверхсроч-
ную, он заочно окончил Тюменский госуниверси-
тет, получил мичманское звание. Сейчас у него 
мирная профессия и твёрдая земля под ногами.

– Я считаю, что армия должна быть обязатель-
ной частью жизни мужчины, – говорит Сергей Ка-
занцев. – Но чтобы служить, как полагается, необ-
ходимы хорошая физическая подготовка (а сей-
час есть все возможности для занятий спортом), 
крепкое здоровье и правильная мотивация. Ар-
мия без жестокости и неуставных отношений за-
каляет. Она такой и должна быть.

 Лилия НАЗАРЕНКО
 Фото автора 

ЭЛИТА 
В ЧЁРНЫХ БЕРЕТАХ А затем пробы овса, ячменя, 

пшеницы сдают в лабораторию 
Россельхозцентра на проверку. 
Из 19 250 тонн в лабораторию 
отправлены пробы от пяти тысяч 
тонн семян. Из них проверку на за-
сорённость, всхожесть и болезни 

прошли 60%. Эти семена  соот-
ветствуют самым высоким посев-
ным кондициям. Наибольшее ко-
личество качественного семенно-
го материала поступило из ЗАО 
«Лесной», «Тобол», «Падунское».

Борис СОКОЛОВ

Ни на шаг от качества
Хозяйства округа подрабатывают семенной материал, до-
водя его до посевных кондиций.

Специалисты управления 
Пенсионного фонда РФ по 
Заводоуковскому району уже 
дважды приглашали предста-
вителей профсоюзов, учрежде-
ний социальной сферы и СМИ 
на свои видеоконференции. В 
минувшую пятницу прошло об-
суждение различных аспектов 
информирования населения о 
новом порядке формирования 

и расчёта пенсии, а 24 ноября 
говорили о необходимости ком-
пьютерной грамотности буду-
щих и нынешних пенсионеров. 
На встречах были затронуты 
и такие актуальные темы, как 
участие населения в програм-
ме государственного софинан-
сирования пенсий и выбор сво-
его пенсионного плана.

Лилия НАЗАРЕНКО

Чтобы пенсия была достойной
В течение 2014-2015 годов каждый россиянин 1967 года 
рождения и моложе может выбрать свой вариант пенси-
онного обеспечения.

Вручение заслуженных при-
зов прошло в минувшую пятни-
цу в центре развития детей и мо-
лодёжи. 

В номинации «Лучший фото-
снимок» жюри конкурса отмети-
ло семейные работы Калинче-
вых, Евдокимовых и Твердохле-
бовых. Супруги Субач, Гапоно-
вы и Шаляпины получили гра-

моты за красочно оформленные 
фотоальбомы, а семьи Вострых, 
Зайцевых, Калинчевых и Труфа-
новых – за лучшие видеоролики.

Нынешний конкурс оказался 
самым многочисленным. За вре-
мя его существования в нём по-
участвовали 30 супружеских пар, 
которые представили 51 работу.

Ольга МЯСНИКОВА   

Счастливы вместе
Десять заводоуковских семей стали призёрами окружного 
конкурса «В объективе – семья».

Они же выполнили все рабо-
ты, начиная от фундамента и до 
крыши. На всё про всё ушло око-
ло девяти месяцев.

Как рассказал Алексей Рыкова-
нов, глава Падунской сельской ад-
министрации, загросовцы здесь же, 

в Речном, подготовили площадку 
под модульное здание фельдшер-
ско-акушерского пункта. Смонтиро-
вать медицинский объект строите-
ли могут достаточно быстро – бы-
ли бы выделены финансы.

Александр ПОНОМАРЁВ

От зрелищ к здоровью
Под занавес Года культуры строители ЗАО «Загрос» закон-
чили благоустройство территории нового ДК в Речном.

Первого  декабря в обще-
ственной приёмной партии 
«Единая Россия» по адресу: 
г. Заводоуковск, ул. Первомай-
ская, 9 (в здании бывшей го-
стиницы «Заря») приём граж-
дан проводят:

с 11.00 – Михаил Николаевич 

Пономарёв, член Совета Феде-
рации Федерального собрания 
Российской Федерации;

с 14.00 – Николай Владимиро-
вич Плосков, председатель ду-
мы Заводоуковского городско-
го округа.

Запись по телефону 6-17-42. 

Вниманию населения!

• Олега Ермоленко и Сергея Казанцева объединяют служба в морской  пехоте и отношение к армии.
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ПОСЛАНИЕ ГУБЕРНАТОРА

Последние годы стабильное раз-
витие регионов (в авангарде ко-

торого неизменно была наша область) 
наращивало совокупную силу стра-
ны. Количество должно было пере-
йти в качество. Скачок, согласно за-
конам диалектики, оказался стреми-
тельным. К тому же он был ускорен 
кризисом в Украине. 

События приняли такой оборот, что 
стало ясно – Россия вернула себе ста-
тус  одного из глобальных «центров 
силы». Не все наши партнёры оказа-
лись способны разумно отреагиро-
вать на свершившуюся перемену (да 
и не всех она обрадовала). 

Сегодня россияне и каждый субъ-
ект РФ сдают своего рода «госэкза-
мен» на умение обновляться, не из-
меняя себе. На нём проверяется на-
ша способность результативно отве-
чать на принципиально новые исто-
рические вызовы. 

Я считаю главным сейчас для всех 
нас вызов психологический. Велик со-
блазн усвоить психологию «осаждён-
ной крепости», занять круговую оборо-
ну от реальных и вымышленных вра-
гов. Но это путь в никуда. Осаждён-
ная крепость чаще всего капитулиру-
ет, а нам нужна победа. Инерционное 
развитие более невозможно – значит, 
мы можем и должны найти радикаль-
но новые решения и утвердиться на 
тех стратегических высотах, о которых 
раньше не смели и мечтать. 

В Тюменской области создан проч-
ный комплексный потенциал уверен-
ности в собственных силах. Мы обо-
снованно гордимся темпами социаль-
но-экономического развития области. 
Региональный индекс промышлен-
ного производства в последние годы 
устойчиво находится в диапазоне от 
110 до 116 процентов. Примерно та-
кие же темпы показывал Китай, кото-
рый принято считать примером наи-
более бурного роста. Как видим, Тю-
мень росла не хуже! 

Областное хозяйство стало разно-
сторонним, подлинно диверсифици-
рованным. Сырьевые, промышлен-
ные, аграрные производства, строи-
тельный, торговый и сервисный секто-
ра гармонично дополняют друг друга. 

Динамично развивается (не толь-
ко количественно, но и качественно) 
социальная сфера. Последние два 
года Тюмень лидирует среди регио-
нов по одному из важнейших показа-
телей – объёмам ввода жилья в рас-
чёте на человека. Поставленную пре-
зидентом России задачу – к 2020 году 
строить по 1 квадратному метру жи-
лья на человека в год – мы выполни-
ли уже в прошлом году. Совершен-
ствуется социальная инфраструкту-
ра. В среднем за последние восемь 
лет ежемесячно (!) строители сдава-
ли в эксплуатацию 11 объектов обра-
зования (новых или реконструирован-
ных), восемь объектов здравоохране-
ния, пять спортивных объектов и два – 
культуры. Среди них и такие масштаб-
ные, как «Медицинский город», ялуто-
ровский каток, уватский биатлонный 
комплекс, областная научная библи-
отека, Тюменский и Тобольский дра-
матические театры. 

Главный компонент нашего «за-
паса прочности» – огромный ка-

питал личного, социального, полити-
ческого доверия. Я как-то прочёл, что 
одной из любимых организационных 
форм знаменитого тюменского купе-
чества были так называемые «това-
рищества на вере». Вот мы с вами и 
составили «товарищество на вере». И 
в нём – наша сила. Доверие даёт нам 
уверенность. Тюменская консолида-
ция – уже не лозунг, а реальность, что 
подтвердили и итоги недавних губер-
наторских выборов. Пользуясь случа-
ем, ещё раз благодарю всех, кто под-
держал меня в той кампании. 

И вот теперь весь этот потенциал 
нашей «коалиции успеха» мы долж-
ны направить на решение задач но-
вого уровня и повышенной сложности. 
Мы должны понять, что никто в обла-
сти больше не может позволить себе 
легкомысленного обращения с ресур-
сами любого рода, их разбазаривания 
и хоть сколько-нибудь неэффективно-
го использования. С другой стороны – 
и тут потребуется уже высший управ-
ленческий пилотаж – мы все должны 
освоить искусство мгновенного и ре-
зультативного реагирования на но-
вые вызовы, научиться экстренному 
противодействию внезапно возника-
ющим рискам. 

Этих принципов мы придержива-
лись, работая над очередным трёх-
летним бюджетом, у которого две важ-
нейшие качественные характеристи-

Владимир Якушев: 
«ДОВЕРИЕ ДАЁТ НАМ УВЕРЕННОСТЬ»

ки. Первое – это бюджет преемствен-
ности. Мы сохраняем все долгосроч-
ные программы и основные меропри-
ятия в их составе. Мы сохраняем наш 
базовый стратегический ориентир – 
очередное удвоение областной эко-
номики к 2020 году (по отношению к 
2012-му). Для этого мы провели ин-
вентаризацию и сокращение второ-
степенных позиций и статей расходов. 
Но новый бюджет по-прежнему соци-
ально ориентирован! Расходы на со-
циальную сферу составляют полови-
ну общего объёма бюджетных затрат. 
Перемена в другом: мы не намерены 
ни механически «заливать деньгами» 
имеющиеся в этой сфере проблемы, 
ни хирургически «оптимизировать» 
бюджетную сеть. Повышение эффек-
тивности бюджетных учреждений бу-
дет обеспечено не «сверху», а пере-
дачей полномочий и ресурсов «вниз». 
И передавать их будем тем, кто на де-
ле доказал свою способность разумно 
распоряжаться средствами. 

В числе приоритетов сохранилось 
исполнение майских (2012 года) ука-
зов президента Российской Федера-
ции, на их реализацию в ближайшее 
трёхлетие будет направлено порядка 
30 млрд рублей. 

Второе – это бюджет развития. Мы 
не перестаём вкладываться в транс-
портную инфраструктуру области, в 
дороги, развязки, аэропорт. Мы со-
храняем все основные направления 
и формы господдержки промышлен-
ности, малого и среднего бизнеса, 
сельхозпроизводства. Будет сохра-
нён весь пул налоговых льгот, направ-
ленных на формирование благопри-
ятной инвестиционной среды и дело-
вого климата, поощряющего расшире-
ние действующих производств и соз-
дание новых. Сохраним и объёмы 
бюджетной поддержки инвестицион-
ной активности в муниципалитетах и 
развития территорий – последние да-
же увеличиваются. Но надо понимать: 
мы не можем развиваться во всех на-
правлениях сразу, не будем по инер-
ции реализовывать все заделы про-
шлых лет. Ситуация изменилась, а с 
ней меняются и приоритеты. 

Импортозамещение – категори-
чески важная задача для всей 

страны, а тем более для нашей об-
ласти, традиционно специализирую-
щейся на нефтегазовом сервисе. Мы 
слишком долго предпочитали разви-
тию собственных разработок покупку 
готовых продуктов и  особенно высо-
котехнологичных. Зависимость от им-
порта не может быть устранена одно-
моментно и полностью, и даже выдви-
гать такие предложения вредно. Им-
порт нужно замещать выборочно и 
планомерно. Программа импортоза-
мещения должна формироваться в 
тесном взаимодействии региональ-
ной индустрии (в т.ч. головных офисов 
присутствующих у нас крупных корпо-
раций, малого и среднего бизнеса и, 
в первую очередь, инновационного), 
академической и прикладной науки и 
органов власти. Мы должны предмет-
но, на уровне конкретной товарной но-
менклатуры, понять: что именно, кто, 
для кого, в какие сроки и в каких объё-
мах готов произвести. И всеми власт-
ными ресурсами поддержать соответ-
ствующие декларации о намерениях, 
к сбору и систематизации которых я 
поручаю моим заместителям Олегу 
Зарубе и Вадиму Шумкову присту-
пить немедленно. 

Прорыв тюменских производите-
лей на внешние рынки  и общерос-
сийские, и мировые. Отдельные от-
расли областного производства на 
них более или менее представлены 
и сейчас – нефтехимия, газохимия, 
деревообработка, отчасти агропром. 
Но это лишь малая толика возможно-
го и необходимого. 

Например, Антипинский нефтепе-
рерабатывающий завод реализует на 
внешних рынках большую часть сво-
ей продукции. При этом физические 
объёмы производства после реализа-
ции проекта третьей очереди в разы 
превысят объёмы по первой и второй 
очереди. Третий этап увеличит выра-
ботку и ассортимент светлых нефте-
продуктов с более высокой добавоч-
ной стоимостью и даст колоссальный 
эффект не только в прибыли, но и в 
выходе на новые рынки! 

Или наше сельское хозяйство. Его 
успехи я отмечаю из года в год и совер-
шенно заслуженно. Но в состав вало-
вого регионального продукта оно да-
ёт менее 10 процентов!  Даже в этих 
условиях удалось гарантировать про-
довольственное самообеспечение об-
ласти основными продуктами. Но мы 

не можем удовлетвориться сделан-
ным. Рецепт успеха давно известен: 
переработка, упаковка, продвижение, 
брендирование тюменского продо-
вольствия. Но мы им почему-то стес-
няемся пользоваться, хотя количество 
точек входа на широкие рынки благо-
даря режиму санкций, только увели-
чилось – и по мясу, и по молоку, и по 
рыбе, и по семенному картофелю... 
Да что там: марийский, башкирский, 
алтайский сыр на прилавках дорогих 
столичных магазинов появился мгно-
венно. А ишимского нет. И не потому, 
что он хуже. А потому, что о нём про-
сто не удосужились рассказать за пре-
делами области (да, и за пределами 
Ишимского района не особенно ста-
рались). Так больше нельзя, нельзя 
мириться и с безобразным положени-
ем дел по выводу на рынок продукции 
фермерских хозяйств и личных под-
ворий. Поручаю моему заместителю 
Владимиру Чейметову и главам рай-
онных и сельских муниципальных об-
разований в течение следующего го-
да кардинально изменить ситуацию, 
сковывающую экономическую энер-
гию крестьянства. Проверю!

Без конкурентоспособного качества 
нельзя всерьёз говорить ни о замеще-
нии импорта, ни о наращивании экс-
порта. Но объёмность, многогран-
ность самого понятия конкурентоспо-
собности мы, к сожалению, осозна-
ём ещё заметно хуже... конкурентов. 

К примеру, ещё одна наша пробле-
ма, степень влияния которой на кон-
курентоспособность региона, похоже, 
недооценена – халатное, безответ-
ственное отношение к собственным 
конкурентным преимуществам. Од-
ной рукой вкладываем немалые день-
ги в создание новых промышленных 
парков и площадок, в опережающее 
подключение сетей, чтобы инвестор 
пришёл на всё готовое. Но другой  – 
уничтожаем уже подготовленные для 
индустриального использования тер-
ритории! За последние годы с карты 
Тюмени исчезли семь промышленных 
предприятий. Всё продано под жилую 
застройку. Собственники их, эти, вы-
ражаясь словами Салтыкова-Щедри-
на, «рыцари первоначального нако-
пления», предпочли стратегию «сба-
грить и свалить», и никто им не пред-
ложил – я уж не говорю «не навязал»! 
– альтернативный и соответствующий 
интересам области вариант. Да одна 
текстильная фабрика «Кросно» зани-
мала почти 40 гектаров отлично осна-
щённых промышленных площадей, 
расположенных прямо на Транссибе! 
Многие другие регионы о таком конку-
рентном преимуществе могут только 
мечтать! Подобного легкомыслия мы 
себе больше не позволим. Важней-
шим инструментом тюменской про-
мышленной политики станет развёр-
тывание новых индустриальных пар-
ков и особых экономических зон реги-
онального уровня. Необходимая нор-
мативно-правовая база уже почти под-
готовлена. Рассчитываю, что депута-
ты Тюменской областной думы актив-
но включатся в законопроектную ра-
боту на этом направлении. 

Уверен, что найти новые ресурсы 
развития, в том числе финансовые, 
способно государственно-частное 
партнёрство.

Позитивные примеры интенсив-
ного продвижения по отдельным на-
правлениям государственно-частного 
партнёрства уже есть. Так, к набрав-
шей обороты программе компенса-
ции первого взноса по договорам ли-
зинга мы добавили инвестиционные 
займы на пять лет под ставку 7% го-
довых. Только в текущем году сум-
марная поддержка субъектов мало-

го и среднего предпринимательства 
по этим каналам составил более 750 
млн рублей. И результат – десятки но-
вых производств, сотни новых рабо-
чих мест, тысячи единиц нового обо-
рудования. Но он мог быть ещё выше, 
если бы мы ускорили важнейшее де-
ло упрощения и удешевления основ-
ных процедур, сопутствующих запуску 
инвестиционных проектов, таких, как 
регистрация предприятий и прав соб-
ственности, вхождение в кадастровый 
учёт, присоединение к сетям энерго- и 
газо снабжения, получение разреше-
ний на строительство…  Давайте вне-
дрять разработки коллег из других ре-
гионов, не ограничиваться заимство-
ваниями, а изобретать свои подхо-
ды и методы. Это и будет настоящим 
партнёрством. 

Следующий предмет нашей за-
боты – кадры. Главный ресурс 

развития Тюмени – сами тюменцы и 
прежде всего – молодёжь. В регио-
не сформирована неплохая система 
выявления и поддержки талантли-
вых детей, обеспечивающая их про-
движение по первым этапам жизнен-
ной траектории. Однако эта траекто-
рия имеет крен в сторону гуманитар-
ных и общественных наук. При всём 
уважении к гуманитариям, в области 
их уже переизбыток. А молодых ква-
лифицированных инженерно-техни-
ческих кадров, да и рабочих, обла-
дающих  перспективными компетен-
циями, не хватает катастрофически. 

1 сентября 2015 года в Тюмени от-
кроется специальная физико-мате-
матическая школа. В неё будут ото-
браны одарённые дети, продемон-
стрировавшие исключительные зна-
ния и способности не только на олим-
пиадах, но и в технических кружках и 
клубах, то есть обладающие, наряду 
с острым умом, природной смекалкой 
и умелыми руками. А следующая сту-
пень – система комплексного инди-
видуального сопровождения талант-
ливых детей в рамках проекта «По-
литехнической школы». Это совер-
шенно новый организационно-мето-
дический инструмент, обеспечиваю-
щий плотное взаимодействие школ, 
вузов, учреждений дополнительного 
и профессионального образования, 
потенциальных работодателей и вы-
водящий молодые таланты на ключе-
вые инженерно-технические и другие 
профессиональные позиции. Я лично 
гарантирую создание для этой систе-
мы режима наибольшего благоприят-
ствования по всем параметрам – тех-
ническим, организационным, финан-
совым. Инвестиции в человеческий 
капитал окупаются как никакие дру-
гие. И мы будем инвестировать в пре-
вращение Тюмени в один из инженер-
ных центров России. 

Рынок труда изменчив, особенно 
в условиях происходящего на наших 
глазах обновления технологического 
уклада. Поэтому считаю необходи-
мым привлечь наиболее выдающихся 
профессионалов из науки, образова-
ния, реального производства, органов 
управления, общественных структур. 

И наконец ещё один важнейший 
пункт повестки дня – углубление меж-
региональной кооперации. Нам хоро-
шо известна уникальная специфика 
территориального строения «боль-
шой» Тюменской области. Мы пришли 
к однозначному выводу: многосостав-
ность региона – важнейший источник 
нашей совокупной силы. Мы всегда 
были и будем, как говорилось на Ру-
си, заединщиками. Дальнейшее скре-
пление этого единства расширит на-
ши возможности гибкого маневриро-
вания ресурсами, освоения необъят-
ных арктических пространств, экспан-

сии на новые рынки, полного удовлет-
ворения насущных потребностей на-
селения всех трёх субъектов Федера-
ции. Большая тюменская земля, про-
тянувшаяся через полконтинента, от 
Ишима до острова Белый – становой 
хребет России. Сейчас России нелег-
ко. Что ж, Тюмень готова взять на се-
бя повышенную нагрузку. 

Но чтобы не подвести ни страну, 
ни самих себя, ни наших детей, 

мы должны радикально обновить ещё 
одну сторону нашей жизни – взаимо-
действие власти и общества. Причём 
обновление должно быть встречным 
и обоюдным. С одной стороны, госу-
дарственный (или муниципальный) 
служащий – не оловянно-барабанный 
«служивый», не таинственный, недо-
сягаемый и поэтому недоступный кон-
тролю «государев человек». Служит-
то он не власти, а обществу. Народу. 
Тем, кто об этом забыл, места во вла-
сти не будет. Мы долго и с перемен-
ным успехом боролись с изоляцией 
власти от общества. Теперь мы обя-
заны с ней покончить.

Но, с другой стороны, и общество 
не может изолироваться от власти. 
Безразличие, инертность, иждивенче-
ство, гражданская пассивность всег-
да были тормозом общественного 
развития. Да, мы постепенно учимся 
конструктивному взаимодействию, и 
уже есть немало примеров такого ро-
да. Взгляните хотя бы на то, сколько 
полезного удалось сделать при помо-
щи тюменского городского портала 
«Тюмень – наш дом», сколько реше-
но конкретных вопросов благоустрой-
ства! Но почему этот ценный опыт до 
сих пор не используется в других го-
родах и территориях области? Или 
посмотрите, как инициативно, дея-
тельно работает территориальный 
орган самоуправления села Бигила 
Заводо уковского района! Что меша-
ет действовать «по-бигилински» жи-
телям других наших сёл? Что мешает 
«включить мозги» и засучить рукава?

На самом деле ответ на этот во-
прос известен. Может быть, главный 
наш дефицит сегодня – дефицит мо-
рального лидерства. Там, где оно есть, 
жизнь кипит. Там, где его нет – трясина. 
Тот, кто претендует на лидерство (лю-
бое – политическое, управленческое, 
предпринимательское, гражданское, 
культурное), должен прежде всего 
сам быть живым этическим эталоном. 

Мы часто и охотно говорим о «тю-
менских ценностях». Но о них мало 
говорить. Нужно жить в соответствии 
с ними, без скидок и компромиссов, 
«не по лжи». И когда нам удаётся, 
мы способны горы свернуть. Ярким 
подтверждением тому стал приём 
вынужденных переселенцев с Укра-
ины – вот образец истинно мораль-
ного действия. Если мы научимся 
поступать так же не только в экстре-
мальных ситуациях, но и в обычной 
жизни, никакие испытания нам будут 
не страшны! 

Дорогие друзья! Тюмень смо-
трит в будущее со спокойной 

уверенностью в собственных силах. 
Мы наращиваем инвестиционную 
привлекательность области. Мы ре-
ализуем «мегапроекты» в Тобольске, 
Увате, Антипино и одновременно ве-
дём более 220 инвестиционных про-
ектов на уровне малого и среднего 
бизнеса во всех муниципальных об-
разованиях. Мы удержим рост про-
мышленного производства – он бу-
дет не менее чем 5%. Мы не толь-
ко оптимизируем производственно-
сбытовые цепочки в областном АПК, 
но и радикально нарастим его мощ-
ность. Мы не снизим темпы жилищ-
ного строительства. Мы продолжим 
облегчать и расширять доступ граж-
дан к государственным услугам – и 
электронный, и через многофунк-
циональные центры. Сейчас их уже 
12, а к концу 2015 года будет 28. Мы 
будем не устанно трудиться над син-
хронизацией развития всех муни-
ципальных образований области, 
планомерно превращая «медвежьи 
углы» в территории роста и процве-
тания. В связи с этим сообщаю о сво-
ём решении принять инициативу со-
вета муниципальных образований о 
создании специальной рабочей груп-
пы по вопросам поддержки сельских 
территорий и о подготовке ею соот-
ветствующей «дорожной карты». А 
главное  –  мы сохраним и укрепим 
наше «товарищество на вере». Вот в 
чём наша честь! Вот в чём наша от-
ветственность! 

Верю в вас и полагаюсь на вас, тю-
менцы!
Текст послания дан в сокращении


